

Les commentaires métalinguistiques des internautes sur les sites d'information belges

Antoine Jacquet et Laurence Rosier

Résumé : Cet article analyse des commentaires métalinguistiques postés par les internautes sur sept sites d'information belges. Les commentaires sont un espace dans lequel le public manifeste ses critiques et ses représentations à propos des journalistes : nous proposons ici une approche du discours social sur la langue des journalistes. Sélectionnés via trois requêtes systématiques (*belgicisme*, *anglicisme* et *langue française*), nos exemples de corpus montrent notamment que les internautes réagissent et interagissent au sujet de différents types d'écarts linguistiques et présentent les journalistes comme des « modèles défailants ». Nous établissons enfin une filiation entre commentaire en ligne et chronique linguistique : quoique plus ouvert et permettant le débat, le commentaire assure une pérennisation d'un discours puriste sur la langue à l'intérieur du média.

Mots-clés : commentaires, journalisme, purisme, sites d'information, sociolinguistique, langue française.